



© Christelle Brindel

QUIZ

Réponse 7 : réponse C

Située à 5 km au nord-ouest du Puy, la forteresse de Polignac est placée sur une butte basaltique, fragment d'une ancienne coulée volcanique, dominant la vallée de Polignac et le bassin du Puy.

Les vicomtes héréditaires du Velay, propriétaires du château depuis XI^e siècle, en ont pris le nom et en ont fait leur résidence jusqu'au début du XVII^e siècle. Bien à l'abri dans leur forteresse à l'emplacement stratégique, les seigneurs de Polignac purent devenir les maîtres du pays. Le château pouvait abriter 800 soldats en plus de la famille et des domestiques.

Le donjon, désigné comme la « grosse tour » dans les sources anciennes, fut édifié pendant la guerre de Cent Ans.

En 1533, le château reçut la visite de François I^{er}. À cette occasion, le roi gratifia les Polignac du surnom « rois des montagnes ».

Une chapelle voûtée et peinte fut édifiée dans l'enceinte au XVII^e siècle.

Abandonnée au cours du XVII^e siècle par les vicomtes de Polignac, qui lui préfèrent leur château d'été de La Voûte-Polignac, la forteresse était déjà en ruines au moment de la Révolution.

À son retour d'émigration, la famille Polignac racheta les ruines en 1830 et fit restaurer une partie du château durant le XIX^e siècle : le chemin de ronde, des portes, le donjon. Prosper Mérimée, premier inspecteur des monuments historiques, classa le site en 1840.

JOURNÉES
EUROPÉENNES DU
PATRIMOINE
19-20
SEPTEMBRE
2015

